

Ingenieur-Geometer Schweiz, Kapellenstrasse 14, 3011 Bern
Bundesamt für Landestopografie swisstopo
Seftigenstrasse 264
Postfach
3084 Wabern

Per E-Mail an: madeleine.pickel@swisstopo.ch

Bern, 16. September 2021

Änderung des Bundesgesetzes über die Geoinformation

Sehr geehrte Frau Bundesrätin
Sehr geehrte Damen und Herren

Ingenieur-Geometer Schweiz (IGS) nutzt die Gelegenheit, eine Stellungnahme zur eingangs erwähnten Vorlage abgeben zu können.

Ingenieur-Geometerinnen und Ingenieurgeometer werden im erläuternden Bericht (Ziffer 2.1) erwähnt. IGS kurz vorgestellt:

- Die IGS ist die gesamtschweizerische Unternehmer- und Arbeitgeberorganisation der Ingenieur-Geometerinnen und Ingenieur-Geometer.
- Der Verband nimmt die Interessen von rund 230 Büros – mit ungefähr 340 Ingenieur-Geometerinnen und Ingenieur-Geometern – wahr.
- Als Arbeitgeberorganisation setzen wir uns für günstige Rahmenbedingungen, für unternehmerischen Freiraum - eigenverantwortliches Denken und Handeln fördern - sowie für fachliche und persönliche Weiterbildung ein.

Stellungnahme:

- IGS unterstützt die ablehnende Stellungnahme der Schweizerischen Vereinigung Beratender Ingenieurunternehmen (usic).

- IGS ergänzt die Stellungnahme von usic wie folgt:
 - Für die Vermessung des Untergrunds sind dieselben Grundsätze wie bei der Vermessung der Oberfläche anzuwenden. Das über 100jährige «PPP» der Amtlichen Vermessung zeigt das erfolgreiche Zusammenwirken verschiedenster Akteure.
Für die Datenbeschaffung sind unseres Erachtens primär die Gemeinden verantwortlich, so wie dies z.B. beim Leitungskataster der Fall ist.
 - Die Herausgabe und Bereitstellung von Daten ist auf jeden Fall zu entschädigen.

Wir danken für die Kenntnisnahme und stehen Ihnen für Fragen gerne zur Verfügung.

Freundliche Grüsse

Ingenieur-Geometer Schweiz



Marzio Righitto

Präsident

+41 91 972 97 73

marzio.righitto@igs-ch.ch